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УБИРАЛИ КАК МОГЛИ

По разным оценкам, за январь этого
года на территории Петербурга выпало 27
— 37 см снега. А вот как его убирали — это
уже вопрос. Например, выяснилось, что
многие специализированные дорожные
предприятия производили обработку пе-
шеходных тротуаров и улично-дорожной
сети еще до того, как они были очищены от
снега. В результате таявший от соприкос-
новения с солью снег сначала превращал-
ся в грязную жижу, а через некоторое вре-
мя, когда температура наружного воздуха
опускалась ниже нуля, тротуары превраща-
лись в настоящий каток. И вот именно тог-
да и выходила уборочная техника, которая
с помощью щеток до блеска полировала
лед... Видимо, чтобы горожанам было луч-
ше видно, где им придется падать.

Кроме того, оказалось, что в очередной
раз в работах по уборке города от снега меж-
ду управляющими компаниями, дворника-
ми и специализированными дорожными
предприятиями не было никакого взаимо-
действия. А потому довольно часто можно
было наблюдать такую картину: только до-
рожная техника очистит тротуары от сне-
га, как с крыши тут же начинают сбрасы-
вать снег. На уже очищенные тротуары.
Между тем, как отметил вице-губернатор
Петербурга Игорь Албин, еще в сентябре
прошлого года районы получили поруче-
ние разработать специальные технологи-
ческие карты, которые должны были по-
мочь всем коммунальным службам рабо-
тать слаженно во время снегопадов. Но
выпавшие, как всегда неожиданно, осадки
показали: может быть, такие карты и есть,
но только в разгар снегопадов о них никто
и не вспомнил. И в реальности система вза-
имодействия между разными ведомствами
по-прежнему не работает.

Не снежный, а скорее в меру снежный
январь 2015 года выявил и еще одну про-
блему. Оказалось, что в самый разгар ноч-
ной уборки, когда на улицах Петербурга
уменьшается автомобильный трафик, у
водителей снегоуборочной техники начи-
нается… обеденный перерыв. Игорь Ал-
бин рассказал, что он сам был свидетелем
того, как в час ночи на улицах города у тро-
туаров выстроилась целая вереница сне-
гоуборочной техники. С неба падал снег,
повсюду высились сугробы. А водители
обедали. «Это что же получается, час на
обед, потом еще какое-то время на после-
обеденный отдых, еще полчаса, чтобы
лицо снежком протереть, чтобы в себя
прийти… И глядишь, полночи уже прошло.
А снег не убирается. И это в то самое вре-
мя, когда улицы города свободны от авто-
транспорта, можно спокойно заниматься
уборкой!» — негодовал вице-губернатор.
По его словам, в период снегопадов у сне-

«Убирать не стыдно,
стыдно жить в грязи!»

ЗА НЕЧИЩЕНЫЕ ДВОРЫ УК ПОЛУЧАТ «ЧЕРНЫЕ МЕТКИ»

Главы районов, не справляющиеся с уборкой снега,
будут получать представления о ненадлежащем ис-
полнении должностных обязанностей, управляю-
щим компаниям, не убирающим дворы, вручат «чер-
ные метки», а чиновникам — совковые лопаты.
Таковы лишь некоторые итоги заседания штаба по
благоустройству, на котором обсуждался вопрос
уборки города этой зимой. Похоже, что две преды-
дущие практически бесснежные зимы расслабили го-
родские коммунальные службы. И даже небольшие
по меркам наших широт снежные осадки, которые
выпали в январе, стали для них полной неожиданно-
стью и чуть не парализовали жизнь города.

гоуборочной техники, конечно, должны
быть технологические перерывы, но часо-
вой обед — это уже непозволительная рос-
кошь. «Надо изучить эту проблему и мак-
симально использовать ночное время для
уборки уличных тротуаров и дорог. Обе-
дать будем дома», — заявил он.

УЧИТЬСЯ БУДЕМ

НА ОШИБКАХ

Обсуждалось на заседании штаба и ноу-
хау, которое стали применять некоторые
управляющие компании в своей работе.
Выяснилось, что некоторые из них, вмес-
то того чтобы вывозить снег на снегопла-
вильные пункты, забрасывали его прямо
на газоны. Например, из дворов Адмирал-
тейского района на снегоплавильные
пункты не попало ни одного кубического
метра. А значит, он весь остался лежать
либо во дворах, либо на газонах. Игорь
Албин поручил в течение недели подго-
товить жилищному комитету проект до-
говора между управляющими компания-
ми (ТСЖ, ЖСК) и ГУП «Водоканал» о вы-
возе снега из дворов. Вице-губернатор так-
же пригрозил: в случае если снег будет
складироваться на газонах, такая уборка
не будет оплачиваться городом.

Вдобавок ко всему оказалось, что у чи-
новников, несмотря на то что они регуляр-
но рапортуют о количестве выведенной на
улицы города снегоуборочной техники и
дворниках, убирающих снег лопатами, нет
даже достоверной информации о том, ка-
кие реально силы брошены на уборку сне-
га. Один из чиновников, например, заме-
тил: так как многие дворники не имеют
форменной одежды, то понять, что это со-
трудник коммунальной службы, вышедший
на уборку снега, можно только, если это
таджик или узбек. Не лучше ситуация и в
Центре комплексного благоустройства —
организации, которая, по сути, должна за-
ниматься координацией всех дорожных
служб. «Недостоверные данные по количе-
ству техники и людей, — сказал Игорь Ал-
бин, — работают плохо, если вообще рабо-
тают».

В итоге даже было принято решение о
том, чтобы провести городские учения по
борьбе со снегом. Впрочем, до тех пор,
пока Петербург не по сюжету учений, а в
реальности засыпает снегом, с трениров-
ками решено подождать.

«ЧЕРНЫЕ МЕТКИ»

ДЛЯ НЕРАДИВЫХ

Зато принято решение ежемесячно
подводить итоги снегоуборочной компа-
нии и называть имена тех, кто добился на
этом поприще успехов, и тех, кто стал аут-

сайдером. Так, по итогам января в список
худших по уборке районов попали Кали-
нинский, Невский и Кировский. Руково-
дителей предприятий и заместителей глав
районных администраций называли по-
именно, просили подняться с места. Пос-
ле чего Игорь Албин просил под протокол
записать, что он им вносит представления
о ненадлежащем исполнении должност-
ных обязанностей.

При этом Кировский и Невский районы
дважды оказались в списках худших. Сна-
чала за то, что хуже всего убирают внутри-
дворовые территории, а потом за то, что у
них больше всего зафиксировано гололед-
ных травм. Прозвучавшая информация
вызвала недоумение у заместителя главы
Невского района Владимира Гайдея, кото-
рый пытался возразить. Кто-то из членов
штаба, в свою очередь, напомнил Игорю
Албину, что Владимир Гайдей всего лишь
полгода занимает этот пост и, мол, надо
бы сделать ему снисхождение. На что вице-
губернатор возразил: «А я всего три меся-
ца в этом кресле, но уже отвечаю за все!»

После чего заседание штаба было про-
должено. Лучшими по уборке снега были
названы Кронштадтский, Курортный, Крас-
носельский и Московский районы. Лучши-
ми управляющими компаниями стали УК
«13-й квартал» Московского района, Жил-
комсервис №1 Фрунзенского района и Жил-
комсервис Кронштадтского района.

Также был зачитан список худших управ-

ляющих компаний. Он оказался существен-
ным. После чего Игорь Албин предложил в
качестве рычагов влияния выдавать УК, ко-
торые плохо справляются с уборкой города,
так называемые «черные метки». Под «чер-
ной меткой» вице-губернатор имел в виду
акты о невыполнении работ по уборке, пред-
писания, фотофиксации неубранных кон-
тейнерных площадок и грязи во дворах.
Предполагается, что такая метка может
стать первым шагом к отзыву лицензии.

ГЛАВНЫЙ «ПРИЗ» —

СОВКОВАЯ ЛОПАТА

«Убирать грязь не стыдно, стыдно жить
в грязи!» — процитировал Игорь Албин
наставление по воспитанию детей XIX
века и призвал сделать эти слова лозун-
гом для всех лиц, ответственных за убор-
ку в городе. Тем же, кто не прислушается
к этим словам, вице-губернатор пообещал
лично от себя вручить фирменный пода-
рок — совковую лопату.

Когда заседание штаба закончилось,
один из коммунальщиков, которого в этот
день особенно сильно распекали за пло-
хую работу, признался, что совковая ло-
пата очень пригодилась бы ему на даче.
Но все же лучше больше не позориться
перед всеми. А лопату для дачных работ
он себе сам в магазине купит.

Светлана СМИРНОВА
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Игорь Албин (на фото
вверху) намерен

награждать нерадивых
коммунальщиков

совковыми лопатами.


